



Se desarrollará del 31 de enero al 4 de febrero en la imponente Arena Vallarta

Anuncian campeonato internacional charro

Este evento, que ya es considerado un atractivo turístico para el puerto, contará con la participación de 73 equipos, 30 escaramuzas, 1 mil 200 caballos, se espera una afluencia aproximada de 30 mil personas

Por LIDIA NUÑEZ COTA
su edición número 12, mismo que se desarrollará del 31 de Enero al 4 de Febrero en la imponente Arena Vallarta, dentro de las instalaciones de Hacienda Serena, ubicada en Carretera a Las Palmas #630 en El Colorado, en el límite entre Jalisco y Nayarit.

Página 4

Para beneficio de los vallartenses

Se fortalecen los servicios públicos

El gobierno municipal entregó nueve camionetas de redilas que impulsarán la operatividad de las áreas de Aseo Público, Parques y Jardines, Cementerios, Alumbrado Público, Relleno Sanitario y Rastro

MERIDIANO/Puerto Vallarta.- El gobierno municipal realizó la entrega de nueve camionetas de redilas nuevas tipo estaquitas, adquiridas con recursos propios con las cuales se fortalecerá e impulsará la operatividad de todas las jefaturas de la Dirección de Servicios Públicos Municipales para beneficio de los habitantes de Puerto Vallarta.

Página 2



Administrará el estado el nuevo mercado de artesanías

El gobernador Miguel Ángel Navarro informó que el gobierno federal cederá al gobierno del estado la administración de importantes obras en Tepic, Bahía de Banderas y San Blas

Fernando Ulloa Pérez
"Por instrucciones del presidente de México Andrés Manuel López Obrador, el gobierno del estado de Nayarit se hará cargo del desarrollo y la conclusión de diferentes obras que en estos momentos se realizan en los municipios de Tepic, Bahía de Banderas y San Blas", declaró ante diversos medios de comunicación el gobernador Miguel Ángel Navarro Quintero.

Página 4

Fiesta en la escuela Benito Juárez, de la Buenos Aires

Se trata de una obra esperada por muchos años que este gobierno municipal logró hacer realidad, reconocen maestros, alumnos y padres de familia

Página 3

Entrega Mirtha obras en San José del Valle

La calle Simón Tovar cuenta con nueva red integral de drenaje y agua potable, en cerca de 246 metros lineales, además de banquetas, iluminación y pavimentación en concreto hidráulico.

MERIDIANO/Bahía de Banderas.- La presidente municipal Bahía de Banderas, Mirtha Villalvazo Amaya, el sábado pasado entregó oficialmente la obra que se hizo en la nueva calle Simón Tovar, mismos que consistieron en la instalación de una red integral de agua potable, alcantarillado y drenaje, así como la pavimentación en concreto hidráulico 246 metros lineales.

Página 4

Trending Topic ¡Esquites para todos: me gradué!

Un joven satisfactoriamente terminó su carrera como ingeniero civil en la Universidad Autónoma de Nuevo León (UANL) y lo celebró regalando esquites en la ciudad de Monterrey. El caso fue dado a conocer a través de la red social TikTok donde la novia del recién graduado narró un poco de lo que este último ha vivido posterior a que concluyó sus estudios universitarios. Mi novio vendía elotes para pagar su carrera de ingeniería civil. Al fin pudo terminar su carrera y decidió compartir su felicidad con los clientes", escribió la usuaria citesquivel.



Con el Programa "Agua para Todos" Fomentan cultura del almacenaje de agua

El organismo operador realiza los martes y jueves nuevos registros para acceder a un tinaco

MERIDIANO/Puerto Vallarta.- Buscando seguir aportando al bienestar social de miles de familias, SEAPAL Vallarta continúa con las convocatorias para inscribirse a los apoyos para la obtención de un tinaco gratuito, en el marco del Programa "Agua para Todos". Para nuevos registros, el organismo operador abre las puertas de sus instalaciones centrales en la colonia Lázaro Cárdenas, los días martes y jueves en un horario de 11 a.m. a 1 p.m.

Página 5



Para beneficio de los vallartenses

Se fortalecen los servicios públicos

* El gobierno municipal entregó nueve camionetas de redilas que impulsarán la operatividad de las áreas de Aseo Público, Parques y Jardines, Cementerios, Alumbrado Público, Relleno Sanitario y Rastro

MERIDIANO/Puerto Vallarta

El gobierno municipal realizó la entrega de nueve camionetas de redilas nuevas tipo estaquitas, adquiridas con recursos propios, con las cuales se fortalecerá e impulsará la operatividad de todas las jefaturas de la Dirección de Servicios Públicos Municipales para beneficio de los habitantes de Puerto Vallarta.

El acto encabezado por el alcalde Luis Alberto Michel Rodríguez se llevó a cabo a un costado de la unidad deportiva Agustín Flores Contreras, en presencia de cientos de habitantes de los diferentes sectores del municipio.

El titular de la dependencia, José Ascención Gil Calleja, destacó que esta adquisición se traducirá en mejoras tangibles para la población de nuestro municipio, ya que "una infraestructura fortalecida y eficiente permite ofrecer servicios públicos de calidad, mejorando la calidad de vida y el bienestar de todos, pues se optimizarán los trabajos de limpieza y recolección, además del transporte de materiales, insumos, personal y herramientas".

Añadió que el buen funcionamiento de los servicios públicos depende de cada una de las áreas que están integradas y estas nueve 'estaquitas' serán distribuidas entre las diferentes jefaturas: Se entregaron dos camionetas



a Aseo Público, dos a Parques y Jardines, una a Cementerios, una a Alumbrado Público, una al Relleno Sanitario, una al Rastro y una a la Dirección.

Se trata de la primera entrega de un paquete de vehículos que también comprenderá cuatro camionetas contenedoras de 35 toneladas de capacidad, cuatro cuatrimotos y tres grúas de canastilla, con un monto de inversión por casi 21 millones de pesos. Con la mejora de los servicios se continuará el trabajo de la presente administración de seguir transformando la imagen de Puerto Vallarta, lo cual

a su vez fortalece al destino turístico consolidado entre los primeros lugares en ocupación hotelera a nivel nacional y el más seguro del país, de acuerdo a la más reciente encuesta de percepción realizada por el INEGI.

También acompañaron al presidente municipal su esposa, María de Jesús López Delgado, presidenta del Sistema DIF de la región, María Elena Curiel Preciado, funcionarios de diversas dependencias, jefes de Servicios Públicos, y la señora Silvia Elena Cepeda Gutiérrez, vecina de la colonia Lázaro Cárdenas.



A través de sus políticas públicas

Reconoce EU a Jalisco por el cumplir Ley Federal del Trabajo

* Las políticas públicas como la entrega de los Distintivos Jalisco Responsable de buenas prácticas laborales y Jalisco Sin Brechas, fueron presentadas al equipo directivo del Departamento de Trabajo de Estados Unidos (USDOL)
* Este año inicia el proyecto "Caminos Fortalecimiento de la Inspección Laboral en México" para fortalecer con capacitación y equipo a la Dirección de Previsión Social.

MERIDIANO/GDL, Jal.

El Gobierno del Estado a través de la Secretaría de Trabajo y Previsión Social (STYPS) ha desarrollado diversas políticas públicas para que, de forma voluntaria, las y los empresarios cumplan con la Ley Federal del Trabajo y sus Normas Oficiales; por lo que los resultados de estas acciones han sido reconocidas por Matthew P. Levin, Director General del Departamento del Trabajo de Estados Unidos (USDOL) y su equipo de trabajo, Samantha Tate, Jefe de la Oficina de Seguimiento del T-MEC para Asuntos Comerciales y Laborales; Abram Henri, jefe de la Oficina Contra el Trabajo Infantil, Trabajo Forzado y Trata de Personas; en el marco de una reunión sostenida en las oficinas con sede en Washington D.C.

Marco Valerio Pérez Gollaz, titular de la STYPS, encabezó este encuentro en donde presentó un informe de las acciones que se realizan en Jalisco y el legado que se dejará para que se dé continuidad a programas como reconocimiento a empresas que cumplen con los estándares de seguridad y salud laboral, y que son reconocidas con el distintivo "Jalisco Responsable de buenas prácticas laborales", que en tres años se han logrado entregar 471.

Además se han impulsado estrategias para la reducción de la brecha salarial con el Distintivo "Jalisco Sin Brechas", el cual permite promover también la inclusión laboral de jóvenes y personas de la tercera edad en los equipos de trabajo. En un año se logró incluir a esta política pública a 371 empresas y comercios de la entidad.

En el marco de esta visita también se presentaron los resultados de la plataforma web

Jalisco Trabaja, que permite la vinculación entre promotores y buscadores de empleo formal.

Pérez Gollaz añadió que, en el diálogo, se profundizó en la información que previamente se compartió a la delegación de la USDOL, que estuvo el pasado 4 de diciembre en Jalisco. Se abordaron los cumplimientos de los compromisos nacionales ante la firma del T-MEC y el Anexo 23 que generó cambios históricos en el país con la concreción de la Reforma Laboral. Así como también intercambiaron puntos de vista del papel que juegan los sindicatos antes y después de la Reforma Laboral.

Por su parte, Matthew P. Levin, Director General del Departamento del Trabajo de Estados Unidos (USDOL), felicitó a Jalisco por ser un promotor del cumplimiento de la ley laboral al contar con una campaña permanente "Valor a su trabajo", para que las labores del hogar sean reconocidas como un empleo formal al fomentar los beneficios mutuos que se tienen entre empleador, empleador y persona trabajadora del hogar, por otorgarles las prestaciones de ley como la afiliación al Instituto Mexicano de Seguro Social (IMSS). Al momento se han registrado a 3,234 personas.

Resultado de este encuentro se acordó mantener una agenda de trabajo, que permita continuar fortaleciendo las relaciones institucionales con el Departamento del Trabajo de Estados Unidos, ya que en 2024 se iniciará con la aplicación del proyecto "Caminos.

Fortalecimiento de la inspección laboral en México" y el cual permitirá fortalecer con capacitación y equipo a la Dirección de Previsión Social de la STYPS.



Meridiano
Meridiano de Puerto Vallarta

Director Fundador
DR. DAVID ALFARO

Director
MOISÉS MADARIAGA
parameridiano@gmail.com

MERIDIANO PUERTO VALLARTA
Av. Francisco Villa #549, esquina con Mérida,
Col. Versalles, C.P. 48310 Puerto Vallarta, Jalisco.
Tel. 322.223.29.75

Publicación periódica autorizada. Registro de SEPOMEX Número 12881-12386-01. Caracterización: 12-1252-716. Certificado de Licitud de Precio 3378. Certificado de Licitud de Comercio 2965. Título reservado por la SEP 1521-81. Sistema Informativo de Publicaciones Periódicas CODEN: ISSN-038-506. Registro COPIAMEX 153. Registro CANACINTRA 3240. Registro ANESEM 8020-93. Los colaboradores que tienen sus artículos sin responsabilidad del contenido de los mismos. No hay obligación de devolver originales aunque no se publiquen. Todos los derechos y correspondencia a este periódico deben ser dirigidos a la Dirección General en el domicilio que aparece al margen. MERIDIANO es una Marca Registrada. Tiene distribución en el estado de Nayarit y Puerto Vallarta, Jalisco. Representación comercial en la CDMX: México México Mexicana S.A. de C.V. Luz Sánchez No. 13-002 Col. de Valle México. Entregados dentro del "CDSAC". La Torre de Intel, Club de periodistas de México, Filarmónica Mexicana S.A. CDMX. Alpor S de R. L. Oficinas Generales, redacción y talleres Independencia #208, C.P. 48110, Av. Juárez Postal 80, Tepic, Nayarit, México.





Celebran la inauguración del domo escolar

Fiesta en la escuela Benito Juárez, de la Buenos Aires

* Se trata de una obra esperada por muchos años que este gobierno municipal logró hacer realidad, reconocen maestros, alumnos y padres de familia



MERIDIANO/Puerto Vallarta

La escuela primaria Benito Juárez (turno matutino) y José María Morelos (turno vespertino), de la colonia Buenos Aires, vivió un día de fiesta al hacerse realidad un anhelo de muchos años con la construcción del domo escolar que este lunes entregaron autoridades del gobierno municipal.

El acto inaugural estuvo encabezado por el alcalde Luis Alberto Michel Rodríguez, acompañado por algunos regidores y funcionarios municipales, en medio de una gran

celebración por parte de alumnos, directivos, maestros y padres de familia que reconocieron el compromiso y la palabra cumplida de la actual administración.

En este marco, Luis Alexis Ramón Zetina, alumno del sexto grado de este plantel y Daniel Dávila, integrante del comité de padres de familia, agradecieron al gobierno municipal la construcción de este domo que "proporciona un espacio seguro y versátil para actividades que no solo benefician a los presentes, sino a generaciones futuras de la comunidad escolar".

A su vez, Alfredo Velasco Beltrán, director de la escuela Benito Juárez (turno matutino), visiblemente emocionado recordó que desde hace muchos años venían solicitando el techado de su patio cívico, y fue en esta administración que logró hacerse realidad, "una hermosa realidad, la cereza del pastel", dijo enfático.

Indicó que es un espacio digno, "un gran regalo para los niños y jóvenes" de este plantel y que todas las escuelas de México deberían tener, por lo que agradeció a las autoridades municipales por cumplir este sueño, así como a maestros, personal

administrativo, padres de familia, empresas y patrocinadores que a lo largo de los años han hecho posible muchas mejoras en esta escuela.

Esta obra tuvo una inversión de 2 millones 426 mil 696.25 pesos, con recursos del programa FAISM y favorece a más de 740 estudiantes y maestros de ambos turnos.

En el corte del listón inaugural del domo escolar, también estuvieron el director de la escuela José María Morelos (turno vespertino), José Pablo Córdova; las regidoras Sara Mosqueda Torres y María Elena Curiel Preciado, maestros y padres de familia.



Por parte del Sistema DIF Municipal

Niños y niñas con discapacidad recibieron "regalos de corazón"

* Se entregaron juguetes a infantes que forman parte del Programa de Atención Integral para Personas con Discapacidad (PAID)

MERIDIANO/Puerto Vallarta

Como parte de la campaña "Regalos de Corazón" que encabeza el Sistema DIF de Puerto Vallarta, cerca de cien niños y niñas que forman parte del Programa de Atención Integral para Personas con Discapacidad-PAID- disfrutaron de un obsequio de Reyes Magos, recibiendo un juguete gracias a la colaboración de empresas que se sumaron con la donación.

La presidenta del organismo asistencial, María de Jesús

López Delgado, compartió un mensaje de unidad e inclusión durante la entrega de regalos en las instalaciones del PAID donde junto a sus familias, los cerca de beneficiados disfrutaron de un convivio como parte de la dinámica de integración.

"Estos juguetes se lograron recaudar a través de la campaña anual de Regalos de Corazón, y por tercer año consecutivo salimos a diferentes colonias a llevar un presente con motivo del Día de Reyes, sabes que en

ocasiones es complicado para los padres darles un festejarles esta fecha, y precisamente no queríamos dejar de visitar a nuestros pequeños usuarios de este programa", señaló López Delgado.

Por su parte, Roberto Ramos Vázquez, director del DIF Municipal, refrendó el compromiso de la presidenta del organismo de seguir impulsando prácticas de respeto, empatía y, sobre todo, políticas públicas para generar apoyos integrales.



Comisión Edilicia de Educación, Innovación, Ciencia y Tecnología

El Gobierno de Puerto Vallarta a través de la Comisión Edilicia de Educación, Innovación, Ciencia y Tecnología tiene el honor de invitarle a la conmemoración del

24 DE ENERO 2024

DÍA INTERNACIONAL DE LA EDUCACIÓN

Margarita Gómez Palacios Rosaura Zapata Guadalupe Álvarez Jaime Torres Bodet José Vasconcelos Álvaro Obregón

PATIO CENTRAL PRESIDENCIA MUNICIPAL, CENTRO 17:00 HRS

-Esperemos contar con su distinguida presencia-

"Aprender para una Paz Duradera"



En San José del Valle

Entrega la alcaldesa Mirtha obras de agua, drenaje y pavimento hidráulico

* La calle Simón Tovar cuenta con nueva red integral de drenaje y agua potable, en cerca de 246 metros lineales, además de banquetas, iluminación y pavimentación en concreto hidráulico.

MERIDIANO/Bahía de Banderas

La presidente municipal Bahía de Banderas, Mirtha Villavazo Amaya, el sábado pasado entregó oficialmente la obra que se hizo en la nueva calle Simón Tovar, mismos que consistieron en la instalación de una red integral de agua potable, alcantarillado y drenaje, así como la pavimentación en concreto hidráulico 246 metros lineales.

Estas obras están complementadas con banquetas, ocho luminarias tipo led, lo que derivó en una inversión de 6 millones 165 mil pesos provenientes de un recurso del Fondo de

Aportaciones para la Infraestructura Social (FAISMUN).

Asimismo, la presidente destacó gracias a las aportaciones de los impuestos de las y los ciudadanos, se ha podido invertir como nunca antes en San José del Valle, en donde en el último año se han invertido casi 20 millones de pesos, sino en todo el municipio, lo que llevó a superar los 200 millones de pesos en 2023 en obra pública.

La alcaldesa enfatizó que estas obras aportan mayor seguridad a los vecinos para poder transitar; asimismo, agradeció a los trabajadores de las áreas involucradas por su

incansable labor.

“Me da mucho gusto poder hacer justicia, para mí todos ustedes son valiosos, las sonrisas de las familias, de niñas y niños no tienen precio, y con estas obras tenemos más seguridad de que transiten a su trabajo, a la escuela, y eso me impulsa para seguir adelante aportándole a mi bahía. Gracias a mis compañeros de OROMAPAS, Servicios Públicos, Obras Públicas y a ustedes porque juntos demostráramos que somos un equipo que sabemos cumplir nuestra palabra. En San José del Valle y en Bahía de Banderas sigue lo mejor”, concluyó la alcaldesa.



Se desarrollará del 31 de enero al 4 de febrero en la imponente Arena Vallarta

Anuncian campeonato internacional charro

* Este evento, que ya es considerado un atractivo turístico para el puerto, contará con la participación de 73 equipos, 30 escaramuzas, 1 mil 200 caballos, se espera una afluencia aproximada de 30 mil personas

Por LIDIA NUÑEZ COTA
MERIDIANO/Puerto Vallarta

aproximada de 30 mil personas.

Toda una fiesta familiar, desfile, competencia, mariachi y verbena popular es lo que se vivirá para todos aquellos que son apasionados de este deporte nacional, que además, tiene una noble causa, ya que esta ocasión y durante el torneo, se tiene proyectado la donación y entrega de lentes gratis así como la realización de mastografías gratuitas para las mujeres que así lo requieran con previa cita agendada.

En este torneo, donde se reciben a las mejores Asociaciones de Escaramuzas y Charros en conjunto con sus visitantes de diferentes nacionalidades, como lo son Canadá, Estados Unidos, equipos de Latinoamérica, así como de toda la República Mexicana se jugará una bolsa de 2 millones de pesos como premio.

Cabe destacar que este Torneo Internacional Charro, siempre ofrece la Ciudad, dos principales actividades que se llevarán a cabo en el centro histórico: la Verbena de Tradiciones Mexicanas y la Tradicional Maleconada.

La verbena es el día Miércoles 31 de Enero a las 20:30 horas en Los Arcos del Malecón, con la participación del Internacional Grupo Folclórico Xiutla, que deleitará a los presentes con baillables regionales, habrá además una demostración de floreo de soga.

En cuanto a la Tradicional Maleconada, será el día viernes 02 de Febrero a las 23:00 horas iniciando en el Hotel Rosita, se hará un recorrido con la gran familia charra compuesta por integrantes de diferentes Estados de la República Mexicana, así como de la Unión Americana y aficionados.

Ante los medios de comunicación, el empresario Alfonso Bernal Romero anunció lo que será uno de los eventos más esperados y que año con año se realizan en la ciudad, el Campeonato Internacional Charro en su edición número 12, mismo que se desarrollará del 31 de Enero al 4 de Febrero en la imponente Arena Vallarta, dentro de las instalaciones de Hacienda Serena, ubicada en Carretera a Las Palmas #630 en El Colorado, en el límite entre Jalisco y Nayarit.

Este evento, que ya es considerado un atractivo turístico para el puerto, contará con la participación de 73 equipos, 30 escaramuzas, 1 mil 200 caballos, se espera una afluencia



La Fitur se llevará a cabo del 24 al 28 de enero Promoverán a Jalisco en la Feria Internacional de Turismo en Madrid

* La delegación de Jalisco sostendrá reuniones de trabajo con touroperadores y aerolíneas para consolidar la presencia en el mercado español

MERIDIANO/GDL, Jal.

Para promover la oferta turística de la entidad y posicionarla a nivel internacional, la titular de la Secretaría de Turismo de Jalisco (Sectorjal), Vanessa Pérez Lamas y la Directora de Promoción Turística, Rocío Lancaster, estarán presentes en la Feria Internacional de Turismo (Fitur) en Madrid, España.

Pérez Lamas, Secretaria de Turismo del estado, tiene previstas reuniones de trabajo con autoridades del sector y socios comerciales estratégicos. Además tendrá entrevistas con medios de comunicación especializados en el sector de viajes.

“Durante la feria nos reuniremos con los touroperadores más importantes de España y Europa que comercializan viajes a Jalisco así como con representantes de agencias mayoristas. También, haremos un evento con medios de comunicación y creadores de contenido que estamos organizando en conjunto

la Secretaría, Aeroméxico y los fideicomisos de Guadalajara y Puerto Vallarta. Esto con el objetivo de promocionar el vuelo directo Madrid-Guadalajara, que ha sido todo un éxito”, adelantó Pérez Lamas.

También se prevé una reunión con el Embajador de México, Quirino Ordaz Coppel y con el Secretario de Turismo de México, Miguel Torruco Marqués.

La Fitur 2024 tendrá la participación de representantes de más de 152 países, 9 mil empresas participantes y 806 expositores titulares en su recinto ferial IFEMA en Madrid.

Entre las estrategias de promoción de la entidad que se ha impulsado para acceder a nuevos mercados y para incentivar la llegada de turistas de España, destaca la gran conectividad que se ha consolidado durante la actual administración estatal gracias a su vuelo directo a Madrid.

Fitur 2024 se llevará a cabo del 24 al 28 de enero en Madrid, España.



Con el Programa "Agua para Todos"

Continúa SEAPAL fomentando la cultura del almacenaje de agua

* El organismo operador realiza los martes y jueves nuevos registros para acceder a un tinaco

MERIDIANO/Puerto Vallarta

Buscando seguir aportando al bienestar social de miles de familias, SEAPAL Vallarta continúa con las convocatorias para inscribirse a los apoyos para la obtención de un tinaco gratuito, en el marco del Programa "Agua para Todos".

Para nuevos registros, el organismo operador abre las puertas de sus instalaciones centrales en la colonia Lázaro Cárdenas, los días martes y

jueves en un horario de 11 a.m. a 1 p.m.

Los interesados deberán acudir con una copia de identificación oficial y un recibo de su servicio de agua potable. Además, en este ejercicio se da seguimiento a las solicitudes en proceso, a quienes se les cita mediante previa llamada telefónica.

Es de suma importancia recordar que para acceder a este beneficio, los usuarios no deben contar con un tinaco en casa, esto para garantizar que el apoyo llegue a quien más lo

necesita y se le dé el uso estipulado en los lineamientos del programa.

Este apartado del Programa "Agua para Todos", tiene el objetivo de fomentar la cultura del almacenamiento del agua en los hogares vallartenses, en respuesta a la escasez por la que atraviesa el recurso hídrico a nivel mundial, la cual que se presenta en nuestra región durante los periodos de estiaje, cuya estimación de los especialistas es que este 2024 pueda tener una duración de ocho meses.



El que se paseaba por jardín de niños

Es un jaguar, no leopardo

Agencia Quadratin
MERIDIANO/Puerto Vallarta

Se trata de un jaguar y no un leopardo el que deambulaba al interior de un jardín de niños en el municipio de Bahía de Banderas Nayarit, según rectificó la autoridad estatal.

El Gobierno del Estado de Nayarit, a través de la Secretaría de Seguridad y Protección Ciudadana, en colaboración con Bienestar Animal

Municipal de Bahía de Banderas, dio a conocer que ha llevado a cabo acciones conjuntas para reubicar a un jaguar Panthera Onca en el mencionado municipio.

Los trabajos iniciaron tras recibir un reporte a la línea 911, alertando sobre la presencia de una cría de felino silvestre en el jardín de niños Ignacio Cárdenas, ubicado en San Clemente de Lima del citado municipio.

Los servicios de emergencia

respondieron al llamado, localizando al felino oculto entre los arbustos de la escuela.

Bomberos de Nayarit, Protección Civil Municipal y el área de bienestar animal llevaron a cabo las acciones necesarias para la exitosa inmovilización física del ejemplar.

Finalmente, la cría de jaguar Panthera Onca fue trasladada a un lugar seguro para su resguardo especializado.



Premios de TripAdvisor

Puerto Vallarta, ganador en los Traveler's Choice Awards

* Nuestro destino ganó el premio en la categoría Top 10 destinations in México.

MERIDIANO/Puerto Vallarta

a los lugares donde vivieron sus mejores experiencias del año.

Puerto Vallarta se sigue consolidando como uno de los mejores destinos turísticos a nivel mundial. Situado en una bahía de más de 110 kilómetros rodeada de montaña y naturaleza que permite realizar más de 50 actividades al aire libre, se ha convertido en uno de los destinos preferidos de todo tipo de visitantes.

Además de sus atractivos naturales, esto también se debe a su gran variedad de productos turísticos y precios. Puerto Vallarta es un destino a la medida de todos, tanto en presupuesto como en expectativas, con opciones familiares, solo adultos, wellness, pet friendly para celebrar el amor con bodas, lunas de miel, despedidas de soltero y es el destino de playa líder en el ramo LGBTQ+ en México y Latinoamérica.

Así lo indican los resultados de los Traveler's Choice Awards 2024 de TripAdvisor, donde Puerto Vallarta logró ubicarse en cuarto lugar en esta última edición. Estos premios son otorgados a los destinos con el mayor número de reseñas positivas en dicha plataforma; básicamente, son un reconocimiento de los visitantes

A este respecto, Luis Villaseñor, director del Fideicomiso de Promoción Turística de Puerto Vallarta, señaló: "Esto no es de extrañar en un lugar como Puerto Vallarta, que ofrece cultura, gran variedad gastronómica y experiencias únicas como visitar la playa más pequeña de México, nadar con delfines en libertad, ver ballenas a unos cuantos metros de distancia, admirar las mantarrayas gigantes en un tour de buceo, pasear en el cuarto jardín botánico más importante de Norteamérica y presenciar grandes eventos y sucesos, como nuestro récord Guinness con la catrina más alta del mundo".

Con este reconocimiento como uno de los mejores destinos por parte de los usuarios de TripAdvisor, Puerto Vallarta apunta este 2024 a seguir creciendo hasta posicionarse como el número uno de México. A su vez, el Fideicomiso de Turismo de Puerto Vallarta, en colaboración con el Gobierno del Estado, continuará sumando esfuerzos para la promoción de las incontables bondades de este destino turístico e incentivar así que continúe en las preferencias de millones de viajeros.





Gobierno de Jalisco

Llevan juguetes y despensas a comunidades de la Zona Norte

* En total se estarán entregando poco más de 3500 juguetes, 500 despensas, 250 kits invernales y 350 cobijas además de ropa nueva y 5800 bolos de dulce para las y los habitantes de las comunidades más alejadas.

MERIDIANO/GDL, Jal.

El Gobierno de Jalisco a través de la Dirección General de Gestión de Gobierno de la Jefatura de Gabinete, continuó esta semana con la entrega de juguetes, despensas, cobijas, bolos navideños y kits invernales en la región norte del Estado para apoyo de las familias como parte de la quinta entrega de caravana de apoyos en el estado.

"Hoy salimos a la Sierra Norte a entregar juguetes a las comunidades wixárikas de la Zona Norte, ahí se visitan Santa Catarina Cuexcomatlán; San Sebastián Teponahuatlán y San Andrés Cohamiata en ellas se llega a localidades y rancherías con el fin de cambiarle la vida a los niños, esto ha sido una tradición, quinto año ya y aunque hoy es más fácil transitar pues no dejan de ser localidades a las

que poca gente acude por la distancia y las condiciones", señaló Vero Jiménez, Directora General de Gestión de Gobierno.

En total se estarán entregando poco más de 3500 juguetes, 500 despensas, 250 kits invernales y 350 cobijas además de ropa nueva y 5800 bolos de dulce para las y los habitantes de las comunidades más alejadas.

"Agradecer el compromiso que el Gobernador siempre ha tenido con las comunidades para trabajar con ellos de manera coordinada, si bien hoy los visitamos con temas que tienen que ver con el carácter social, la realidad es que la infraestructura de Jalisco nos ha permitido llegar con más rapidez y transitar más seguros y con menor tiempo, pero sí tiene que ver con la voluntad que el Gobernador le ha puesto para rehabilitar su centro de salud,

escuelas porque creo que la agenda indígena tiene que ver con un tema integral y entonces hoy vamos con un tema que luce mucho por el tema de los juguetes y los niños pero en realidad la vida ha cambiado mucho allá arriba en la sierra". Dijo Señaló Vero Jiménez, Directora General de Gestión de Gobierno.

Cabe resaltar que, los juguetes y apoyos entregados son en gran parte gracias a la donación de funcionarios públicos de las diversas secretarías del estado, así como Presidentes Municipales y actores sociales de todo Jalisco.

Estas acciones forman parte del compromiso del Gobierno Estatal de continuar desarrollando acciones que permitan mejorar las condiciones de vida de la niñez y familias de la zona Norte del Estado rompiendo así las brechas de desigualdades sociales.



Autoridades de los tres niveles de gobierno

Siguen realizando operativos de búsqueda individualizada en vida

* Lo anterior dando cumplimiento al principio de participación conjunta, cabe destacar que, los familiares de las personas reportadas como desaparecidas, estuvieron presentes durante el despliegue operativo

MERIDIANO/GDL, Jal.

Personal de la Comisión de Búsqueda de Personas del Estado de Jalisco, en coordinación con autoridades de los tres niveles de gobierno, llevaron a cabo un operativo de búsqueda individualizada en vida durante cuatro días, con la finalidad de obtener datos que lleven a la localización de personas que han sido reportadas como desaparecidas.

Durante los diferentes días que duró el despliegue operativo, se realizaron acciones de búsqueda en la Comisaría de Prisión Preventiva, en la Comisaría de Sentenciados, en la Comisaría de Reinserción Femenil y Comisaría del Reclusorio Metropolitano, centros de rehabilitación, así como en diferentes puntos de la comunidad de San Antonio Tlacayapan en Ajijic y Jocotepec.

Lo anterior dando cumplimiento al principio de participación conjunta, cabe destacar que, los familiares de las personas reportadas como desaparecidas, estuvieron presentes durante el despliegue operativo y, como parte de las

acciones de búsqueda, se realizaron entrevistas y difundieron boletines de búsqueda con progresión de edad con la finalidad de obtener datos que lleven a dar con su paradero de las personas.

En el operativo se contó con el apoyo de la Secretaría de Seguridad de la Comisión Estatal de Atención a Víctimas además de la Comisión Nacional de Búsqueda; de la Guardia Nacional; de la Comisión Nacional de Derechos Humanos, de la Secretaría de la Defensa Nacional; de la Fiscalía General de la República y el Centro de Justicia para la Paz y el Desarrollo, así como de familiares de las personas reportadas como desaparecidas.

Con estas acciones, la Comisión de Búsqueda de Personas del Estado de Jalisco reitera su compromiso de trabajar coordinadamente con otras autoridades de los diferentes órdenes de gobierno en la búsqueda de las personas que han sido reportadas como desaparecidas y en caso de que la ciudadanía tenga datos que ayuden a dar con el paradero de estas personas, pone a su disposición la línea telefónica 3331456314.



Ciudad de las Artes indígenas

Administrará el estado el nuevo mercado de artesanías

* El gobernador Miguel Ángel Navarro informó que el gobierno federal cederá al gobierno del estado la administración de importantes obras en Tepic, Bahía de Banderas y San Blas

Fernando Ulloa Pérez

"Por instrucciones del presidente de México Andrés Manuel López Obrador, el gobierno del estado de Nayarit se hará cargo del desarrollo y la conclusión de diferentes obras que en estos momentos se realizan en los municipios de Tepic, Bahía de Banderas y San Blas", declaró ante diversos medios de comunicación el gobernador Miguel Ángel Navarro Quintero.

Explicó que fue durante la visita a Nayarit del Subsecretario de Desarrollo Urbano y Vivienda, Daniel Octavio Fajardo Ortiz, cuando el funcionario federal le hizo saber al mandatario nayarita las indicaciones del presidente de México Andrés Manuel López Obrador. "En ese evento me presentó una solicitud del presidente Andrés Manuel López Obrador con el fin de que sea el estado quien administre la infraestructura del nuevo Mercado



de Artesanías, pero además de otras obras que se llevan a cabo en los municipios de San Blas y Bahía de Banderas".

Navarro Quintero explicó que fue el gobierno del estado quien indemnizó a los dueños de los locales del mercado que se encontraba en las esquinas de las avenidas Victoria y México en el Centro Histórico de

Tepic y ahora será el gobierno estatal quien habrá de concluir estas obras.

En otro orden de ideas y al referirse al actual proceso electoral, el gobernador Miguel Ángel Navarro Quintero aseguró que su gobierno garantiza un proceso electoral seguro y libre de violencia en perjuicio de las y los candidatos.



Sólo aceptarán renovaciones

Vence plazo para modificar la credencial de elector

* El Instituto Nacional Electoral realizó hasta mil 400 trámites por día durante las últimas semanas que estuvo abierta la convocatoria para cambios de domicilio, corrección de errores e inscripciones al padrón electoral

Oscar Gil

Este lunes 22 de enero, hasta las doce de noche fue el último día para tramitar la credencial del elector del INE por cambio de domicilio o error en los datos; asuntos como la pérdida de la vigencia pueden tramitarse hasta el 8 de febrero, sostuvo María Dolores Cerón Masa, vocal del registro federal de electores del Instituto Nacional Electoral (INE) en Nayarit.

Según evaluación de la propia convocatoria emitida con bastante antelación, ésta fue altamente positiva, prueba de ello fueron las largas filas que se pudieron observar al cierre de esta jornada en los cinco módulos fijos que tiene colocados estratégicamente el INE a lo largo y ancho del estado.

"Si es muy importante que tengamos claras las fechas, el día de hoy el cierre es por alguna modificación, es una actualización y también las

inscripciones, es decir aquellos que por primera vez se van a inscribir al padrón electoral, quienes son, aquellos jóvenes que cumplen años o están por cumplir a más tardar el 2 de junio.

"La verdad que días previos al cierre hemos tenido bastante afluencia, aproximadamente estamos haciendo aquí en este módulo de Plaza Homínica hasta 400 trámites, 300 en plaza Ubiña, dependiendo de los módulos, la verdad es que hemos tenido una afluencia cargada en toda la entidad, incluso hasta de mil 200, mil 400 trámites al día, así que estamos en condiciones de confirmar que hemos tenido una gran respuesta de la ciudadanía que está acudiendo hacer sus trámites y también tenemos algunos módulos que son de tipo itinerante que aún estaban recorriendo los municipios del estado".

Recordó que los requisitos para solicitar la INE son bastante sencillos: "vienen siendo el acta de nacimiento,

un comprobante domiciliario no mayor a tres meses y una identificación con fotografía, todos los documentos que acabo de mencionar son en original y los deberán de presentar en el módulo".

Tenemos diferentes tipo de trámites que estamos realizando, y bueno todos ellos la verdad es que la mayor cantidad de los trámites que estamos efectuando son justamente por un cambio, las repositiones todavía repito tenemos un periodo de vigencia que es hasta el 8 de febrero y también se les está orientando a la ciudadanía justamente para que todos aquellos que están en este supuesto, pues acudan mejor posterior al cierre para evitar pues estas largas filas, ahorita como ven si tenemos un tiempo de espera importante, pero también es importante mencionar a la ciudadanía que nadie se va a quedar sin que pueda obtener su trámite, así que les pedimos que tengan un poco de paciencia en la espera".



Trabajan en unidad

Reafirman Gobierno y DIF igualdad entre hombres y mujeres

* Beatriz Estrada Martínez destacó que la institución social contribuye en la prevención de la violencia familiar, otorgando las herramientas necesarias para el fortalecimiento familiar, económico y social

Redacción

La presidenta del Sistema DIF Nayarit, doctora Beatriz Estrada Martínez, asistió junto a su esposo el gobernador del estado, Miguel Ángel Navarro Quintero, a la Primera Sesión Ordinaria 2024 del Consejo de Igualdad entre Mujeres y Hombres, en la cual se reafirmaron las rutas, estrategias y políticas públicas que se implementarán en la administración estatal, para garantizar la igualdad entre mujeres y hombres.

En su intervención la titular del DIF Nayarit, destacó que la

institución social contribuye en la prevención de la violencia familiar, otorgándoles las herramientas necesarias a las mujeres para su fortalecimiento y empoderamiento; precisó que durante el 2023 se capacitó de manera gratuita a más de 7 mil mujeres nayaritas, a través de diversos cursos que cuentan con validez oficial.

La doctora Beatriz Estrada Martínez, reafirmó el compromiso de continuar trabajando en unidad, con todos los órdenes de gobierno y la sociedad en general para erradicar cualquier tipo de violencia en cada hogar nayarita.



Festival de Identidad

Universitaria admisión enero 2024

Forman 563 estudiantes una nueva generación de Ocelotes UA

* Para recibir al estudiantado, como parte del festival, los asistentes disfrutaron de música por parte de la banda de rock universitaria Galletas de Animalitos, la presentación del Ballet Mahuatzi y la Porra Ocelotes UAN

Redacción

"La Universidad a partir de hoy es su casa, un espacio donde habrán de convertir sus sueños profesionales en una realidad, gracias al estudiantado y sus familias hacemos posible que la UAN este en todas partes, sin duda, juntos trabajaremos para hacer de Nayarit un mejor lugar para todas y todos", enfatizó Norma Lilliana Galván Meza, rectora de la Universidad Autónoma de Nayarit (UAN).

Lo anterior en el Festival de Identidad Universitaria, admisión enero 2024, donde se dio la bienvenida a 563 estudiantes, 424 de forma presencial y 139 de unidades académicas foráneas y virtual; la rectora invitó a las y los nuevos Ocelotes UAN a conocer e involucrarse en cada actividad que ofrece la máxima casa de estudios nayarita, en beneficio de su formación integral.

Para recibir al estudiantado, como parte del festival, las

personas asistentes disfrutaron de una intervención musical por parte de la banda de rock universitaria Galletas de Animalitos, la presentación del Ballet Mahuatzi y la Porra Ocelotes UAN; igualmente, estuvieron instalados módulos de servicios universitarios, tales como casa del estudiante, idiomas, movilidad académica, becas, protección civil, desarrollo bibliotecario, entre otros.

"Gracias por elegir a la Universidad, nos sentimos privilegiados de tenerles aquí, formando parte de esta gran familia", así despidió la rectora a la nueva generación de Ocelotes UAN.

Durante el evento, se contó con la presencia de Maritza Espericueta Medina, secretaria Académica; Teresa Aidé Iniesta Ramírez, secretaria de Extensión y Vinculación; José Israel Ibáñez Andrade, director de Seguimiento Académico de Estudiantes y Valeria de León Lozano, presidenta de la FEUAN.

